

# Un vélo à l'assaut des déchets du centre-ville

**L**e tri sélectif s'invite chez les commerçants du cœur de ville.

La communauté de communes du Sud-Corse a officiellement lancé son nouveau mode de collecte des déchets. Et il porte un nom : le "Freegônes".

Vélo triporteur à assistance électrique, chevauché par un agent de l'intercommunalité, il est présent à Porto-Vecchio mais aussi à Bonifacio, deux villes propices à un surcroît de production de déchets en période estivale.

L'objectif de cet étrange tri-pode ? Aller à la rencontre des commerçants pour collecter et trier leurs déchets (ménagers et biodéchets).

## Tous les soirs, entre 20h et 2 h

À Porto-Vecchio, le "Freegônes", qui est déjà en œuvre depuis une dizaine de jours, ne circule que dans le cœur de ville et plus précisément dans la partie piétonne.

D'une capacité d'un mètre cube, l'engin sillonne le centre tous les soirs, entre 20



Une commerçante du centre-ville vide ses déchets dans la benne du triporteur. /PHOTO L. B.

heures et 2 heures du matin. Un agent d'entretien vient au contact des commerçants pour collecter leurs déchets selon leur composition (carton, verre, ménager ou biodéchet).

Deux "ambassadeurs du tri" font par ailleurs le tour des commerces deux fois par semaine pour distribuer des sacs de recyclage aux com-

merçants. "Notre objectif est d'éviter les dépôts sauvages et de faire perdurer le porte-à-porte, un mode doux de recyclage qui permet également de soulager la collecte du matin", expliquait le président de la communauté des communes Georges Méla, lors du lancement du triporteur.

## Un service de proximité

Une fois les déchets collectés, l'agent d'entretien vide la benne dans le conteneur enterré adéquat.

C'est donc un service de proximité qui est rendu aux commerçants et un moyen de s'assurer de la bonne tenue du tri sélectif. "C'est évidemment une très bonne chose de rajouter du personnel pour la gestion des déchets, surtout en été où il y a une forte fréquentation. J'espère que ça permettra d'éviter les dépôts de certains déchets en pleine rue, qui ne sont pas bons pour l'image de la ville", explique Cathy Martinez, commerçante dans la rue De Gaulle.

Loué par l'intercommunalité pour une durée de six mois, essentiellement pour contrer cette surproduction de déchets en été, le "Freegônes" pourrait voir son bail renouvelé si les effets escomptés sont au rendez-vous.

LUCAS BIDAULT



Des conteneurs enterrés ont été mis en place dans la rue De Gaulle pour éviter les amas de déchets sauvages.

## Des conteneurs enterrés pour le tri sélectif

Depuis fin juin, cinq conteneurs enterrés ont été mis en place rue De Gaulle : deux conteneurs pour les ordures ménagères, un pour le verre, un pour les cartons et un pour les biodéchets. Tous sont d'une capacité de trois mètres cubes.

Ces conteneurs enterrés, mis en place par la communauté de communes, responsable de la collecte des déchets, ont permis de multiplier la capacité de pré-collecte par trois.

Est également prévue la mise en place de cinq autres stations, composées chacune de cinq conteneurs enterrés, toutes disposées dans le cœur de ville et qui devraient voir le jour au cours des prochains travaux.